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	IT Mblemas como
presidente de la Consar los cua
les comienzan con que la realidad
lo ha desmentido y terminan con
que algunos le dan posibilidades
de llegar a subgobernador no go
bernador de Banco de México

Primero los menos graves
Ante la oleada de información

equivocada que se generó a me
diados del año pasado por las
minusvalias de las afores el fun
cionario no sólo pecó de ese op
timismo que algunos califica
ron de catarrito y que ahora es un
tsunami sino que terminó ase
gurando ante el Congreso que
al cierre del tercer trimestre los

rendimientos mejorarían
Vamos su poca habilidad

de comunicación ha generado
gran cantidad de dudas en tor
no a la simplificación de los es
tados de cuenta que envían las
afores a sus clientes Hay quie
nes dicen que el cambio fue par
te de un mecanismo para ocultar
la realidad cuando la verdadera
intención es que fueran más fá
ciles de leer Ante la falta de una

campaña en la que también de
bería participar la Amafore hoy
las dudas campean

La situación comienza avol
verse más complicada cuando
el funcionario es percibido por
algunos legisladores como un
hombre sensible Aún hay quie
nes recuerdan que durante su

participación en el foro de Se
nado para enfrentar la crisis de
fendió un hecho económicamen

te cierto pero que dejó malestar
ante muchos legisladores

Cuando se le cuestionaba so

bre la inversión que hacen las
administradoras de fondos de

pensiones en el extranjero y su
impacto en la economía mexica
na djjo que gracias a ella los tra
bajadores habían tenido minus
valias menores por la deprecia
ción del peso

Sin embargo lo que ahora le
persigue es que a él y a otro gru
po cercano al secretario de Ha
cienda Agustín Carstens se les
acusa de haber bloqueado una
idea que hoy ha sido retoma
da mediante un acuerdo entre el

gremio que encabeza Eduardo
Silva y la propia autoridad

La decisión de invertir lapar
te que la ley les faculta a las afo
res sólo en el mercado accionario
mexicano es una de las principa
les razones por las cuales el tipo
de cambio ha mejorado y se dio el
fuerte repunte en laBMV Se tra
ta a no dudar de una de las más
importantes medidas anticíclicas
que ya están en operación

Crea un efecto virtuoso El

gran reto para salir de la crisis es
determinar cuáles son las me

jores formas de conseguir capi
tal si en México se genera una
demanda por acciones mexica
nas que algunos ubican en 2 pun
tos del PIB no sólo se vivifica al
mercado que encabeza Guillermo
Prieto sino que se crean incenti
vos para que las empresas mexi

canas o aumenten su participa
ción en la BMV o nuevas firmas

hagan ofertas primarias o colo
caciones de certificados bursá
tiles como una forma de tener un
financiamiento barato

Desde el fin de semana
Excélsior ya recogía una serie
de reacciones favorables a

esta medida y hacía listas de
las firmas mexicanas que más
beneficiados podrían salir Para
Schwartz el problema político
es que algunos senadores le
imputan haber sido un freno
en 2007 para que se permitiera
a las afores invertir hasta 20

de su capital en acciones y
títulos emitidos por empresas
mexicanas

Los senadores del PRI que
rían un modelo similar al chi
leno en el que se permitió a las
administradoras de fondos para
el retiro llevar su dinero a empre
sas extranjeras unavez que satu
raron al mercado nacional

Aseguran que el presidente de
la Consar fue un muy duro opo
sitor y que los legisladores tuvie
ron que ceder porque para ellos
era mucho más importante eli
minar la comisión por flujo que
consideraban un robo que la de
saldo De hecho el mercado ha
mejorado sustancialmente des
pués de esa determinación

Así el anuncio de un acuerdo
voluntario entre la Amafore y la
autoridad seguramente dará pie
para que en septiembre se hagan
cambios legales a través de los
cuales se obligue a las afores a
invertir hasta 20 de su capital
en valores emitidos por empre
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sas mexicanas y Schwartz sera
visto como un hombre que tuvo
una posición equivocada

Renombrados
¦Martín Esparza queríauna

candidatura por el PED en Hi
dalgo pero se le ha venido com

plicando por su cercanía con
AMLO y de ahí la renovada radica
lización de uno de los sindicatos
más ineficientes del país

Mucho más allá de que tienen
más de un trabajadorjubilado por
un activo que tienen un salario
3 8 veces superior en promedio al
salario mínimo son de una altísi
ma ineficiencia

La mejor comparación es con
CFE dirigidapor Alfredo Elias
Mientras que LFC tarda 5 8 días
en conectar a un nuevo usuario
CFE lo hace en un día Mientras

las inconformidades mensuales
por cada mil usuarios son de 11 en
LFC en CFE no llegan a la mi
tad con 5 2 Una interrupción en
minutos promedio para un usua
rio de CFE es de 79 en LFC su
pera los 115
¦Hay dos temas relevantespara

esta semana en materia financie

ra que deberían tener mayor cla
ridad incluso antes del arranque
de la convención bancaria El pri
mero es que aparentemente la co
misión encargada de legislar en
materia de comisiones y márge
nes de intermediación bancaria
debería tener un dictamen maña
na y llevarlo al pleno el 19 de mar
zo Podemos adelantarle que no
sólo no lo traerán sino que ade
más han ido quitando de su ca
beza la idea de establecer topes

En el Senado hay la idea de

que ha funcionado bien lapre
sión que han puesto y conside
ran a Bancomer como unapunta
de lanza en este cambio de acti

tud priistas y perredistas como
Carlos Lozano y Carlos Navarrete
no han escatimado elogios para
el banco que dirige Ignacio Des
camps quienjunto con Luis Ro
bles encabezará la ABM desde
este fin de semana

Lo que aún no está listo es el
anuncio de la legalidad de progra
mas de apoyo de bancos extranje
ros que tienen filiales en México

¦	Ya que andamos en anuncios
hay quienes dicen que será Hi
dalgo el 18 de marzo anunciado
como el ganador de la sede de la
nueva refinería

¦	Ismael Plascencla ha llegado a
todo con tal de no dejar el hueso
como líder de iniciativa privada
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